

Noëmi Preisler  
noemi.preisler@rwth-aachen.de

Präsidium des Studierendenparlaments der RWTH Aachen  
% AStA der RWTH Aachen  
Pontwall 3  
52062 Aachen

05. Juni 2024

Besetzung von Findungskommission (durch Beauftragte)

Liebe Mitglieder des Studierendenparlaments,

ich bitte darum der folgenden Änderung der Satzung der Studierendenschaft zuzustimmen:

Ergänze in § 15

(6) Abweichend von Abs. 5 endet die Amtszeit der Mitglieder einer Findungskommission gemäß § 40 Abs. 1, § 41b Abs. 3 oder § 41e Abs. 3 erst mit der Bestellung der durch die Findungskommission vorgeschlagenen Personen. **Die Beauftragten, für die die Findungskommission eine Nachfolgerin oder einen Nachfolger sucht, können durch Wahl des Studierendenparlaments als beratende Mitglieder an den Sitzungen teilnehmen. Wenn ein Mitglied einer Findungskommission sich auf das von ihr ausgeschriebene Amt bewirbt, endet die Amtszeit vorzeitig.** Die weiteren Regelungen zum vorzeitigen Ende einer Amtszeit bleiben unberührt.

**Begründung:**

In der vergangenen Sitzung kam auf, dass es keinen Modus gibt, ob Beauftragte in Findungskommissionen ihre Nachfolger mitsuchen dürfen. Es gibt auch keinen Modus, der Menschen in Findungskommissionen davon abhält sich auf die von der Findungskommission ausgeschriebene Stelle zu bewerben und für diesen Fall gibt es keine Handhabe diese Mitglieder von den Sitzungen auszuschließen.

Über die Beratung der Findungskommission durch die Beauftragten lohnt sich konstruktiv zu debattieren. Es wäre eine einheitliche Lösung für alle Findungskommissionen, die aktuell diesbezüglich recht unterschiedlich behandelt werden.

Das nicht vorhandene Ende der Amtszeit im Falle einer Bewerbung ist dagegen eher eine Lücke, die dadurch besteht, dass es eine dauerhafte Findungskommission für das GSP gibt. Von letzterer ist das GSP aktuell auch als beratendes Mitglied Teil, da die Findungskommission eine Aufgabe der Gleichstellungskommission ist. Bei anderen Findungskommissionen wird es teilweise so gehandhabt, dass die Beauftragten an der Findung teilnehmen, aber wie gesagt, darüber lohnt es sich zu debattieren.

Bei Fragen und Anmerkungen kommt bitte frühzeitig auf mich zu. Ich freue mich auf den konstruktiven Austausch.

Mit freundlichen Grüßen

Noëmi Preisler